AGRICULTURA

El 56% de los fertilizantes usados en el país son importados

ΡΔGINΔS 6-7



CUMBRE EN COREA Según Trump, China comprará gran cantidad

de soja a EE.UU.

PÁGINA 2



Puntal

Campo & Agroindustria

Puntal Villa María

TRANQUERA ABIERTA

SUPLEMENTO SEMANAL. DEL 31 DE OCTUBRE AL 6 DE NOVIEMBRE DE 2025

tranqueraabierta@puntal.com.ar

El campo, optimista con el resultado electoral pero pide acelerar los cambios

La dirigencia agropecuaria cordobesa destacó la ratificación del rumbo, pero espera medidas pendientes para el sector

PÁGINA 3







El Banco Mundial prevé baja en los commodities y alerta por el impacto de La Niña

Respecto a las condiciones ambientales hizo foco en Argentina y Brasil

Redacción Tranquera Abierta

El Banco Mundial estimó que los precios de las materias primas caerán un 7% tanto en 2025 como en 2026, acumulando cuatro años consecutivos de declive y alcanzando en el próximo calendario el nivel más bajo de los últimos seis años. Además advirtió por un posible impacto de La Niña en la producción agrícola de Argentina

El informe "Perspectivas de los mercados de materias primas" explicó que la baja en los precios está vinculada al "débil crecimiento económico mundial, el creciente superávit en la oferta de petróleo y la persistente incertidumbre en las políticas"

Al mismo tiempo, planteó la posibilidad de que condiciones climáticas fuera de lo previsto puedan generar otro impacto en los precios de los granos, al afectarse la producción de regiones agrícolas como Argentina y Brasil.

Al respecto, puntualizó que "un fenómeno de La Niña más intenso de lo previsto podría traer consigo un clima más cálido y seco de lo normal a importantes regiones agrícolas, como Argentina, el sur de Brasil y la costa del Golfo de EE. UU.", indicando que "esto podría afectar la producción de alimentos básicos como el maíz, el trigo y la soja, e impulsar los precios por encima de las previsiones"

En este sentido, agregó que "las condiciones meteorológicas indican la probable ocurrencia de un



La campaña de soja está dando sus primeros pasos en el centro del país con una menor superficie que el año pasado.

evento de La Niña a finales de 2025 o principios de 2026", explicando que "si La Niña resulta ser más intensa y prolongada de lo previsto en el escenario base, podría provo-car un clima más cálido y seco de lo normal en regiones clave para la producción agrícola".

El reporte del Banco Mundial remarcó que "pese a las recientes re-ducciones, los precios de los productos básicos se mantienen por encima de los niveles anteriores a la pandemia: se prevé que en 2025 y 2026 serán un 23% y un 14% más altos, respectivamente, que en 2019".

En este marco, hizo énfasis en que los precios de los alimentos a nivel global están declinando, y se prevé que disminuyan un 6,1 % en 2025 La soja alcanzó ayer un precio de US\$ 400 por tonelada. Ahora dependerá de cómo impacte el acuerdo China-EEUU

y un 0,3 % en 2026. En esta línea, detalló: "En los mercados de productos alimenticios básicos, los precios disminuyeron por tercer trimestre consecutivo en el tercer trimestre de 2025 (intertrimestral), debido a la marcada caída de los precios de los cereales, en particular el arroz, el trigo y el maíz, en un contexto de amplia oferta mun-

Asimismo, el informe reveló que "los precios de la soja caen en 2025 debido a la producción récord y a las tensiones comerciales, pero se espera que se estabilicen en los próximos dos años". Sobre este aspecto, recientemente Estados Unidos y China acordaron retomar las exportaciones desde el país nor-teamericano, lo que produjo que la soja ronde los US\$ 400 millones en el mercado de Chicago

Al señalar el efecto de las restricciones comerciales, expuso que en ese periodo "han aumentado significativamente las oportunidades de exportación para los productores de Argentina y Brasil, lo que ha contribuido a una brecha sustancial entre los precios de referencia de la soja en Estados Unidos y Brasil".

Según Trump, China comprará grandes cantidades de soja a EE.UU.

China acordó comprar 25 millones de toneladas métricas de soja anualmente a Estados Unidos como parte de un acuerdo alcanzado por sus líderes, Xi Jinping y Donald Trump, res-pectivamente, en Corea.

Esta información la proporcionó el secretario del Tesoro, Scott Bessent, a la agencia de noticias The Associated Press. Entretanto, Trump anunció planes para reducir los arance-

les a China.

El presidente de los Estados Unidos declaró a la prensa a bordo del Air Force One que Washington reducirá del 20% al 10% los aranceles que había impuesto a principios de año como represalia contra China por la venta de productos quí-micos utilizados en la fabrica-ción de fentanilo.

Esto reduce el arancel combinado total a China del 57% al 47%, calculó la agencia norteamericana.

Por otro lado, la AP indicó que "Trump pareció sugerir que Estados Unidos reanudará las pruebas de armas nucleares por primera vez en tres décadas, afirmando que se realiza-rían en igualdad de condiciones con Rusia y China". Acerca de esto último, Trumpofreció pocos detalles, pero formuló el anuncio en redes sociales minutos antes de reunirse con Xi.

Además, aún no hay acuerdo sobre TikTok: Pekín afirmó que colaborará con la administración Trump para resolver los problemas relacionados con la propiedad de esa marca.

La administración Trump había dado anteriormente señales de que podría haber llegado a un acuerdo con Pekín para que TikTok siguiera fun-cionando en Estados Unidos.



El campo ve con optimismo el resultado electoral, pero pide acelerar cambios

La dirigencia agropecuaria cordobesa destacó la ratificación del rumbo, pero espera medidas pendientes para el sector

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

El campo cordobés ve con optimismo el resultado electoral que se produjo el domingo en las legislativas nacionales de medio término, que terminaron con un importante triunfo del Gobierno nacional en casi todas las provincias, especialmente en la Región Centro.

Hay una interpretación unánime que los dirigentes de las distintas entidades expresan cuando analizan lo ocurrido: "La gente decidió mayoritariamente que no quiere volver para atrás, no quiere volver al pasado, a pesar de que el contexto no es fácil no mucho menos".

Así lo remarcaron, en diálogo con **Tranquera Abierta**, los dirigentes Javier Rotondo, vicepresidente de CRA; Maximiliano Razzeto, presidente de Cartez; Vanesa Padullés, presidenta de Coninagro Córdoba; y Gabriel De Raedemaeker, exvice de CRA e integrante de la Fundación Mesa de Enlace provincial.

"Hubo un mensaje muy claro, especialmente del interior del país, de no volver hacia atrás. La gente se cansó de ese populismo tan extremo, aún en una situación compleja de ajuste. Pero el votante decidió convalidar un rumbo de un cambio de estilo; sin que eso sea un cheque en blanco", advirtió Rotondo.

Por su parte, Padullés indicó que "vemos que el resultado de las elecciones le ha dado al Gobierno una gran responsabilidad, con el respaldo de una gran porción del pueblo argentino para llevar adelante los cambios necesarios hacia una forma distinta de gestionar, hacer política. Esperamos que, superada esta etapa electoral, se alcance la estabilidad que tanto necesita el país, y que esa estabilidad se traduzca en confianza, inversiones, y en la sanción de leyes clave para el desarrollo", indicó la dirigente cooperativista.

La productora de Leones recordó luego que "el sector agropecuario sigue siendo un pilar fundamental de la economía, pero no puede ser el único sustento. Necesitamos que se reduzca la carga impositiva y la presión que hoy recae sobre el campo, para poder desplegar todo

nuestro potencial productivo. También es momento de pensar en políticas agropecuarias inclusivas, que contemplen a todos los productores—grandes, medianos y pequeños—, generando un marco jurídico, económico y de inversión que garantice la convivencia y el crecimiento de todos en igualdad de condiciones", planteó para la agenda que viene

agenda que viene.

Para Razzeto, "el electorado en general no quiere volver nunca más a los 25 o 30 años que tuvimos de los gobiernos kirchneristas". Y destacó: "Eso es muy marcado y se nota porque a pesar de que la situación económica no es de las mejores en este momento y está todo el mundo haciendo un esfuerzo enorme para estar al día, igualmente sigue confiando en este rumbo. Es decir que realmente el espanto de lo otro fue muy grande".

El referente agropecuario de Adelia María indicó también que "esto le da la pauta al Gobierno nacional de que, si bien ganó y por un buen margen, tiene que volver a dialogar con el resto de las fuerzas políticas con las que hace un tiempo tenía un diálogo, porque eso es fundamental para poder encauzar políticamente su gestión".

Por su parte, De Raedemaeker in-

Por su parte, De Raedemaeker indicó que "más allá de las especulaciones políticas que se pueden hacer, tanto provincial como nacional, quedó claro que el grueso de la ciudadanía que fue a votar le renovó el voto de confianza a las propuestas de cambio de Milei. Inclusive el campo, que veníamos con algunos cortos circuitos como consecuencia de las idas y vueltas en las rebajas o eliminación temporal de las retenciones", recordó el productor de Oliva.

Y agregó: "Claramente el campo está acompañando las propuestas de cambio y de reforma que Milei ha venido haciendo y que parcialmente ha podido llevar a cabo hasta ahora. Ahora, ¿qué va a pasar de aquí en adelante? Indudablemente, ya con todo el resultado sobre la mesa, el sector productivo debería exigir el avance sobre las reformas que vienen demoradas, particularmente en lo que respecta a rebajas impositivas o achicamiento de costos. Bueno, ahora hay que realmente avanzar en ese achicamiento que no solo involu-



El presidente Javier Milei al momento de votar el domingo y antes de que se conociera la abultada victoria que le darían las urnas.

cra a lo nacional, sino también a lo provincial", indicó De Raedemae-ker, que finalmente advirtió: "Desde mi punto de vista, lejos está de ser un cheque en blanco. Esto va a ser una prueba permanente, pero claramente la gente ha votado no volver al pasado que nos ha llevado a esta situación".

Razetto insistió con la necesidad de tender puentes: "El diálogo se va a tener que dar sí o sí en el Congreso, que es un poco lo que las entidades venimos reclamando hace ya casi un año, porque necesitamos que de forma urgente la clase dirigente política, tanto provincial como nacional, comiencen a dialogar para diagramar la Argentina que necesitamos y la que creemos que debe empezar a rodar lo antes posible"

Para Rotondo, "hay también en el voto un pedido de profundización de algunas cuestiones y de la reactivación productiva especialmente. Pero creo que se eligió más por el temor al pasado y por quienes representaban a la oposición, que en el caso del campo estuvieron lejos de despejar algunas incógnitas que el sector necesita quitar. Por eso se decidió huir de un pasado que nos llevó a tener la pobreza y la infla-

ción que teníamos".

El actual vice de Confederaciones Rurales Argentinas destacó la decisión "de gran parte de la ciudadanía argentina que aún en el ajuste confirmó el rumbo ante un pasado que nos generó muchísimas dificultades".

Hoja de ruta

En cuanto a las expectativas y la agenda hacia adelante, Razzeto indicó que "necesitamos urgente todas las reformas estructurales que el país viene postergando, como la impositiva, laboral, fiscal, jubilatoria y un montón más que quedaron en el tintero debido a que este fue un año electoral donde nuestros políticos se dedicaron a hacer campaña y a agredirse mutuamente y no se dedicaron a trabajar para el país. Bueno, se terninó la elección, yo creo que esto le va a dar un aire nuevo tanto al gobierno como a la oposición para dialogar y para poder empezar a pensar el país que necesitamos", indicó.

En esa línea, Rotondo dijo que hay "expectativas y hechos positivos, ahora veremos como se materializan. La reunión con los gobernadores es un hecho muy importante para encuadrar las relaciones institucionales. Y además notamos un Presidente con una actitud no eufórica, más mesurado, lo que genera más expectativas en favor de diálogos con distintos actores, dentro de la rigidez conceptual que tiene respecto a su plan económico y visión de camino. Pero ese diálogo, que reconocemos haber tenido hasta aquí, comience a dar frutos en políticas para bajar la presión tributaria y avanzar en reformas laborales y fiscales que tengan como eje el crecimiento y no el perjuicio de los trabajadores", puntualizó el productor riocuartense.

Finalmente, Razzeto señaló que "lo que auguramos es que el país se normalice. Están dadas las condiciones macroeconómicas, y ahora el gobierno tendrá que empezar a ver las condiciones microeconómicas para que todas las economías, las grandes, las pequeñas y las regionales, comiencen a marchar para poder sacar adelante Argentina. La única manera de poder sacar adelante el país es que los políticos empiecen a hablar, que se dejen de insultar mutuamente y que piensen en cómo salimos".



Oficina Central Cnel. Moldes

Av. Agustín Tosco y Primera Junta - Acopio y Administración Ruta E-86 km 68 - Agroinsumos

Sucursal Villa Mercedes: Agrozal - Ruta 7 km 701 Sucursal Sampacho: San Martin 365







Juan Manuel Fangio 4303. Tel: (0358) 4646080 www.ferialvarez.com.ar

04/11/2025 Remate Hacienda General. 11/11/2025 Remate Hacienda General. 12/11/2025 Rosgan Habitual. 18/11/2025 Remate Hacienda General. 25/11/2025 Remate Hacienda General.



Catamarca 1071, Villa María (Cba.) - Tel.: (0353) 4534640 Fax: (0353) 4534081 - E-mail: scaglia.sa@gmail.com

30/10/2025 Gordo e invernada en Concarán, San Luis 14hs. 03/11/2025 Gordo e invernada en Ucacha 04/11/2025 Gordo e invernada en en Villa María



Vélez Sarsfield 466, Del Campillo (Cba.). Tel: (03583) 499144 / 499541 www.alfredosmondino.com / haciendas@alfredosmondino.com.ar

31/10/2025 Televisado "San Antonio Areco, Bs As".
07/11/2025 Faena Mensual Villa Huidoro, Cba.
13/11/2025 Televisado Destete de Primavera. Tandil.
14/11/2025 Feria Mensual Buena Esperanza San Luis.
21/11/2025 Televisado Destete de Primavera, Tandil.
26/11/2025 Faena Mensual, Olavarría.
28/11/2025 Televisado, Rústicos Fin de Año.



Paseo de la Ribera, 4º piso. Tel: (0358) 4644676. Fax: (0358) 4645968 www.bressanycompania.com.ar - Face: bressanycompania - IG.: @bressanycia

O5/11/2025 Rem. de Cabañas Integradas y a Martillo Corrido especial de inv. y cría En San Luis. 12/11/2025 Abasto y Consumo En Río Cuarto. 19/11/2025 Generales En San Luis. 26/11/2025 Abasto y Consumo En Río Cuarto. 29/11/2025 Potrancas las cordobesas, Río Cuarto



Hipólito Yrigoyen 1923 - Río Cuarto (Cba.) - Tel: (0358) 4635754 Fax: (0358) 4634317 - E mail: maximiliano@grandisganadero.com.ar

06/11/2025 Remate Online 123º de Gordos, Invernada y Cría. 20/11/2025 Remate Online 124º de Gordos, Invernada y Cría. 04/12/2025 Remate Online 125º de Gordos, Invernada y Cría. 18/12/2025 Remate Online 126º de Gordos, Invernada y Cría. **POLÍTICA Y AGRO.** NUEVA EXTENSIÓN

El Gobierno prorrogó la compatibilidad de planes sociales con trabajo rural registrado

La medida fue celebrada por la Uatre y CAME, aunque piden que haya más previsibilidad extendiendo los plazos de renovación de la medida

Redacción Tranquera Abierta

La Confederación Argentina de la Mediana Empresa (Came) celebró ayer la prórroga por un año del Decreto 514/2021, y sus normas complementarias y aclaratorias, que compatibilizan los planes y programas sociales con el trabajo rural registrado, un histórico reclamo de la entidad pyme.

"Esta medida trae alivio al sector,

"Esta medida trae alivio al sector, ya que varias producciones regionales están iniciando la cosecha y necesitan contar con disponibilidad de mano de obra", aseguró Eduardo Rodríguez, director del área de Economías Regionales de Came. Y agregó: "Una vez más, logramos la prórroga tras trabajar articuladamente con el sector público, más precisamente con el diputado nacional y secretario general de la Federación de Trabajadores Rurales, Estibadores y Frutihortícolas Unidos (FATREFU), Pablo Miguel Ansaloni, quien comprendió y atendió nuestra demanda. Necesitamos recuperar la cultura del trabajo en el agro", dijo el dirigente de Came.

Desde Came se insistió en quela compatibilización beneficia tanto al productor agropecuario como al trabajador rural y al Estado, y pidió "que se transforme en ley". Es por eso que presentó un proyecto junto a la senadora nacional por Salta, Nora del Valle Giménez, que espera pronto tratamiento.

"La compatibilidad entre empleo registrado y planes sociales no es un privilegio, sino una política de



Pino se reunió con Pettovello

La ministra de Capital Humano de la Nación, Sandra Pettovello, recibio ayer en su despachoal presidente de la Sociedad Rural Argentina, Nicolás Pino, para

dialogar sobre la situación actual del campo argentino y de los trabajadores rurales en todo el país. Fue poco antes del encuentro del Gobierno y los gobernadores.

equidad que promueve el trabajo digno, amplía la cobertura de la seguridad social y sostiene la producción nacional", expresaron desde el gremio de Uatre.

"La prórroga es un avance para los trabajadores rurales, sus familias y las economías regionales que dependen de la mano de obra registrada. Agradecemos que el Gobierno nacional haya escuchado nuestro reclamo, pero esta no puede ser una solución transitoria. Necesitamos una política permanente que garantice estos derechos", sostuvo el secretario general del gremio de la Uatre, José Voytenco



Te ayudamos a **vender tu campo** a través de **nuestra base de datos de compradores**

Experiencia y conocimientos
Confidencialidad
Promoción eficaz

| Servicio de tasaciones urbanas y rurales con profesionales idóneos | Solo PROPIETARIOS! Colegas e inmobiliarias abstenerse.

© 351 8026740 @www.argentinainversiones.com @argentinainversionessas

Repunta la venta de lácteos en el mercado interno

En septiembre se recuperó 6,1% respecto a agosto y un porcentaje similar contra igual mes del año previo. Igual sigue abajo de 2023

Redacción Tranquera Abierta

Las ventas de lácteos en el mercado interno según la Resolución 230/16 de la Dirección Nacional de Lechería mostraron en septiembre un volumen 6,1% superior al mes previo y del 1,9% en litros de leche equivalente.

Por su parte, en la comparación interanual se obtuvo un aumento en volumen del 6,1% y de 4% en litros de leche equivalentes.

Según el Observatorio de la Cadena Láctea Argentina (Ocla) volvió a observarse en septiembre una recuperación, dado que en los dos meses previos (julio y agosto) se veía una desaceleración en la recomposición.

El informe desgtaca un menor consumo de productos de valor agregado y un sostenimiento del consumo de commodities a fuerza de aumentar ofertas y promociones, resignando márgenes para colocar mayores volúmenes que obviamente genera el crecimiento interanual y estacional de la producción de leche.

Además, el acumulado del período enero-septiembre del 2025 muestra un aumento del 7,4% en volumen de productos y del 7,6% en litros de leche equivalentes (+7,8% en el promedio diario).

Puede observarse, analizando



por grupo de productos, una recuperación generalizada y muy pareja en el acumulado de los 9 meses del año, respecto a igual período del año anterior. "Cabe recordar que la recuperación es parcial ya que en 2024 para éste mismo acumulado la caída había sido de 12,2% en volumen y 11,1% en litros de leche equivalentes, con lo cual quedan por recuperar unos 4 a 5 puntos en el volumen de ventas", destaca el relevamiento.

La cadena láctea destaca además que en escenarios como el actual "donde hay un fuerte deterioro de los ingresos reales de la población, hacen que proliferen las ventas informales que obviamente ninguna estadística puede registrar y además han crecido fuertemente productos que por precio sustituyen el consumo de lácteos, como rayados, bebidas con lácteos, margarinas y otros similares".

Por otra parte, las ventas en general, cayeron 12 puntos entre enero y agosto de 2024, respecto al año previo y en 2025 recuperaron 6 puntos, incluso en quesos ya se logró la recuperación. En particular los rubros de más lenta reacción son aquellos de mayor valor agregado y/o unitario. "Cabe también agregar que la recuperación en algunos rubros fue básicamente a costo de mayores ofertas de precios. Esta recuperación había sido superior hasta junio (11 puntos), pero como indicamos más arriba,

ha ocurrido una desaceleración de ese proceso en julio y agosto próximos pasados", señaló el informe. Por último, en las ventas (en miles

Por último, en las ventas (en miles de litros), a septiembre de cada año de leches refrigeradas y no refrigeradas, se observa por un lado el descenso en el total de leches fluidas, algo que se viene dando en los últimos 9 años.

Finalmente, también se evidencia claramente cómo fueron creciendo en participación las leches no refrigeradas en detrimento de las leches refrigeradas, con una leve reversión de ese proceso en 2024, volviendo a la tendencia observada de mayor participación de las leches no refrigeradas a lo largo de

















ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

Una nueva oportunidad para que los gestos se traduzcan en hechos

Luego de la contundente victoria electoral que logró el Gobierno nacional el domingo en los comicios legislativos de medio término, el presidente Javier Milei emitió una señal que venía siendo reclamada por amplios sectores de la población: una moderación en las formas que permita iniciar un camino de acercamiento y diálogo con actores que no se ubican en las antípodas del arco político. Ese gesto es estratégico para ampliar la base de sustentación y poder emprender una nueva etapa que tenga, especialmente en el Congreso de la Nación, mayor musculatura política para evitar los reiterados episodios que se sucedieron en los últimos meses, especialmente en la Cámara de Diputados, y que tanta inestabilidad y dificultades sumaron al ya complejo escenario nacional.

Es imperioso reconstruir acuerdos para que la Argentina abandone el estancamiento en el que vive desde hace más de una década y media.

Pero aquí es necesario remarcar que la convocatoria a los sectores políticos llamados "del centro" y a los gobernadores se dio la noche misma del sorpresivo triunfo del oficialismo. El Presidente rompió así con los tradicionales manuales de la política que señalan que en las victorias se impone y en las derrotas se intenta consensuar. Es por eso especialmente importante y valorable la actitud elegida.

Hay muchas cuentas pendientes en la Argentina como para pensar que un solo sector político tiene todas las mejores respuestas. Hay que apostar al enriquecimiento de las propuestas para perseguir el mejor resultado posible. Y para eso, sumar puntos de vista que no sean plenamente coincidentes es un desafío pero también una oportunidad. Tal vez el Gobierno perdió la oportunidad de hacer una convocatoria total y no parcial. Dejó a algunos gobernadores fuera de la cita porque cree

de antemano que las coincidencias serán escasas o nulas. Es altamente probable que así sea, pero el gesto debería ser pleno y en todo caso carente de prejuicios. Siempre hay tiempo después para tomar decisiones.

Por fuera de ese punto, el encuentro entre el Presidente y su gabinete con los gobernadores es una imagen auspiciosa y esperanzadora. Las diferencias políticas que existen en esa foto no debe impedir el encuentro alrededor de una mesa si es que el objetivo de todos esos actores es construir una mejor Argentina. El debate debe ser sobre los caminos para alcanzarla, y allí abundan experiencias fallidas del pasado para, al menos, comenzar a descartar.

En ese marco, el Gobierno tiene algunos pilares para ofrecer como punto de partida: orden de las cuentas fiscales, fuerte reducción de la inflación sin recurrir a métodos en sepia que nunca funcionaron, quita de trabas burocráticas a la economía y de absurdos obstáculos al comercio exterior impuestos con fundamentos de nula corroboración empírica, mayor apertura económica al mundo y un norte de baja de impuestos. Resta mucho aún por delante, por ejemplo en este último ítem, pero no es posible ignorar los avances logrados.

Habiendo transcurrido dos años de mandato del actual Gobierno, que acaba de recibir una ratificación importante en las urnas, es hora de abandonar la disputa política para avanzar rápidamente en la gestión que hace falta a todo nivel estatal para seguir corrigiendo un rumbo que no conducía a ningún puerto. En eso, gobernadores e intendentes de todo el país también deben compartir la hoja de ruta. Tienen mucho por hacer también.

Ahora, lo central es que la foto de todos los actores evite tener el mismo destino de la que se tomaron a mediados del año pasado en Tucumán, bajo el pomposo nombre del Pacto de Mayo.

Instituto Educativo Sociedad Rural de Rio Cuarto

i INSCRIPCIONES 2026 ABIERTAS!

Para 1º año del secundario Orientación en AGRO Y AMBIENTE

Consultas al +54 9 358 490 9364

Presencialmente en el Instituto

AGRICULTURA. UN FACTOR CLAVE

El 56% de los fertilizantes usados en el campo argentino se importan

El mercado mundial de fertilizantes está dominado por China, principal productor y consumidor. Otros actores claves son Marruecos, Estados Unidos, Rusia y Brasil. Argentina elabora una pequeña parte



La producción nacional aporta fundamentalmente urea por un total aproximado de 1,3 millones de toneladas anuales.

Redacción Tranquera Abierta

Según un reciente informe de la Bolsa de Cerales de Córdoba, en Argentina la producción de fertilizantes ronda apenas los 1,7 millones de toneladas por año. El 68% de la producción corresponde al tipo nitrogenados, que se traducen en 1,1 millones de toneladas de producción anual promedio, el 25% al tipo fosfatados (unas 410 mil toneladas), 7% azufrados (129 mil toneladas) y una pequeña proporción a potásicos (3 mil toneladas). En el país hay 25 empresas productoras y distribuidoras de fertilizantes, localizadas en Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba.

Frente a esa oferta local y según las estadísticas de la Cámara de la Industria Argentina de Fertilizantes y Agroquímicos (CIAFA), en los últimos 17 años se consumieron más de 34 millones de toneladas de fertilizantes nitrogenados y 26 millones de toneladas de fertilizantes fosfatados en los campos argentinos.

Dentro del grupo de los nitrogenados, se encuentra la urea, UAN, nitrato de amonio, nitrato de amonio calcáreo, entre otros. El promedio anual de consumo ronda los 2 millones de toneladas, presentando un crecimiento sostenido en los últimos años, y destacándose el período de 2021 como el de mayor consumo (3,2 millones de toneladas). Mientras que, en los fosfatados (DAP, SPS, SPT Ca, MAP 15, MAP S, entre otros), el consumo anual promedio es de 1,6 millones de toneladas, y al igual que los nitrogenados, presenta un crecimiento en su uso en los últimos años, además de ser el año 2021 el de mayor consumo agropecuario (2,1 millones de toneladas)

En cuanto a los fertilizantes azufrados, entre los que se destacan el

El consumo de fertilizantes se incrementó en 12.500 toneladas en el primer semestre de 2025 en comparación con el mismo período del año anterior, impulsado por el trigo

sulfato de amonio, tiosulfato de amonio (TSA), yeso agrícola y mineral, en los últimos 10 años se ha consumido un total de 1,7 millones de toneladas, lo que implica un promedio anual de 168 mil toneladas, mientras que de los potásicos (Cloruro de Potasio - Nitrato de Potasio - Sulfato de Potasio - TSK (Tiosulfato de potasio) se han utilizado 642 mil toneladas, que implicaría un promedio anual de 64 mil

toneladas. A diferencia de los otros fertilizantes, el año con la mayor cifra empleada fue el año 2020 (75 mil toneladas).

Dentro de otros fertilizantes, el consumo agropecuario alcanzó los 2,4 millones de toneladas en los últimos 17 años con un promedio anual de utilización de 140 mil toneladas.

Separando por producto consumido durante los últimos 5 años, se llega a que el sector agropecuario demanda 2,1 millones de toneladas de urea en promedio por año. Además, este producto representa el 76% de la comercialización de los fertilizantes nitrogenados, explicó la Bolsa cordobesa

explicó la Bolsa cordobesa.

Respecto a los fertilizantes fosfatados, el de mayor participación es el fosfato monoamónico con el 52% del total y un consumo promedio de 965 mil toneladas por año. El segundo más utilizado, con el 20%, es el superfosfato simple con un consumo promedio de 380 mil toneladas por año. Mientras que con un 17%, el tercero más consumido es el fosfato diamónico, con un promedio anual de 323 mil toneladas. El último puesto queda relegado al superfosfato triple con un uso promedio de 93 mil toneladas anuales.

Consumo en la campaña 2024/25

Según datos de la Asociación Civil Fertilizar, durante la campaña

AGRICULTURA. UN FACTOR CLAVE

2024/25 se consumieron 4,8 millones de toneladas de fertilizantes. Si se diferencia el consumo por cultivo, el maíz fue el mayor demandante de fertilizantes con el 38% del consumo total, que se traducen en 1,8 millones de toneladas, seguido por el trigo que demando el 27% (1,3 millones de toneladas), mientras que el 11% lo consumieron los cultivos regionales, entre los que se encuentran algodón, arroz, caña de azúcar, cítricos, frutales (manzano, peral y frutales de carozo), legumbres (maní, arveja, entre otros), papa, tabaco, vid, y otros como nogal, olivo, té, yerba mate, hortícola, forestales y ornamentales. Por su parte, la soja ocupa el cuarto puesto con 406 mil toneladas utilizadas durante la campaña (8%), mientras que la cebada ocupa el quinto puesto con el 7%. Luego de pasturas y verdeo (4%), en el séptimo y octavo puesto se sitúan el girasol y sorgo, con el 3% y 2% respectivamente.

Teniendo en cuenta el grupo químico que interviene en el cultivo, se observa que, en el maíz, sorgo, trigo y cebada el principal fertilizante utilizado es el nitrogenado, con participaciones que van del 60% al 67%. Mientras que, en la soja y el girasol se utilizan mayoritariamente los fosfatados que representan el 92% y 63% del consumo respectivamente.

Comercio exterior

En Argentina, la exportación de fertilizantes en los últimos 15 años promedió los US\$ 58,1 millones por año. En 2012, se experimentó el máximo de la serie por un valor de US\$ 174,3 millones debido a un conjunto de factores tanto internos como externos. En lo que respecta a los primeros, la producción fue mayor a la demanda interna por lo que los sal-dos excedentes fueron destinados a otros países, principalmente, a aquellos que forman parte del Mercosur. Mientras que, respecto a los segundos, existía un tipo de cambio competitivo para las exportaciones sumado a la creciente demanda de los países vecinos, como Paraguay, Brasil y Uruguay, lo que generó incentivos para exportar fertilizantes.

Asimismo, el 2024 se consagró como el segundo año más bajo en exportaciones de fertilizantes detrás del 2020, debido a un aumento interanual de la demanda interna en el orden el 8%, reduciendo los excedentes disponibles para comercializar hacia el exterior. Además, los principales países productores, es decir Rusia y China, reactivaron sus exportaciones durante ese año generando

una presión bajista en los precios internacionales de los fertilizantes.

En cuanto a las importaciones, en promedio durante los últimos 15 años, se han importado por un valor de US\$ 1.225 millones por año, con mínimos en 2015 de US\$ 581 millones y máximos en 2022 por US\$ 2.742 millones.

En 2015 las cantidades importadas de fertilizantes fue de 1,3 millones de toneladas (el valor más bajo de la serie), debido a una multiplicidad de causas que van desde un consumo interno bajo a una serie de restricciones en la política comercial y control cambiario que impedían la entrada de bienes del exterior, entre los que se encontraban los fertilizantes.

Por su parte, en 2022 las cantidades importadas cayeron un 33% respecto al 2021 debido al inicio de la guerra entre Rusia y Ucrania en febrero de 2022, lo que provocó una caída en las cantidades y un aumento en los precios internacionales, generando un incremento del 20% en el desembolso monetario, situándola como la cifra más alta de la serie.

Considerando el consumo de fertilizante agropecuario y la producción local, se estima la

La Argentina importa fertilizantes principalmente de Marruecos, China, Rusia, Estados Unidos, Arabia Saudita y Túnez, en el caso de los fosfatados, y de Nigeria, Argelia, Turkmenistán, EEUU, Egipto y Rusia, en el caso de nitrogenados

participación de las importaciones en la demanda interna. La misma promedia el 56% para los últimos quince años, con períodos de mayor participación del exterior como en 2023 cuando las importaciones abastecieron el 73% del consumo, y períodos con menor participación como el 2012, cuyo porcentaje rondaba el 42%.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca (SAGyP), en los últimos tres años, los principales destinos de los cuales se importan fertilizantes son Marruecos, China, Estados Unidos y Perú. El 81% de los fertilizantes ingresan a través de los puertos de San Nicolás, San Lorenzo y Ramallo.



La buena campaña de trigo que se está dando en el país impulso el uso de fertilizantes.

Los grandes jugadores de la liga

Según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el mayor productor de fertilizantes fosfatados a nivel mundial es China, con una producción promedio de 14,3 millones de toneladas, seguido por Marruecos con un total de 5,4 millones de toneladas y en tercer lugar Estados Unidos con 5,1 millones de toneladas.

Asimismo, en el mercado de los fertilizantes nitrogenados. China

también se posiciona como el principal productor con un promedio de 31,6 millones de toneladas por año, seguido por India con una producción anual de 15 millones de toneladas, en tanto que Estados Unidos ocupa el tercer puesto, con 13,6 millones de toneladas producidas por año.

Finalmente, para el caso de los fertilizantes potásicos, el principal productor mundial es Canadá con un total de 13,6 millones de toneladas por año en promedio, seguido por Rusia con una producción de 9,1 millones de toneladas, quedando Bielorrusia en el tercer puesto con 7,6 millones de toneladas anuales.

En cuanto a consumo para uso agrícola de fertilizantes fosfatados, China es el principal demandante con 9,9 millones de toneladas por año. En segundo lugar, se posiciona India con un consumo anual de 8,3 millones de toneladas.



La contratapa de

TRANQUERA ABIERTA

ALERTA POR TUCURA SAPO EN EL SUR

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA) declaró el Alerta Fitosanitaria en las provincia de Río Negro, Chubut y Santa Cruz por la presencia y expansión de la Tucura Sapo (Bufonacris claraziana). Este insecto es endémico de la región patagónica y las autoridades sanitarias señalaron que "representa una seria amenaza para los pastizales naturales, como así también para la producción agropecuaria", aunque no transmite enfermedades ni conlleva un peligro para los humanos. Sin embargo, y por sus características biológicas, debe ser circunscripta a su hábitat natural para evitar mayores daños.



La fiesta de los caballos criollos, ya está en la Rural

Con entrada libre y gratuita, hay un cúmulo de actividades cada día para que disfruten quienes se acerquen al predio, en el sector de equinos. Hay animales de la región y de distintas provincias

Redacción Tranquera Abierta

Desde ayer y hasta el domingo, la Sociedad Rural de Río Cuarto es sede de una de las exposiciones más importantes del año: la Expo B de Caballos Criollos, un encuentro que reunirá a criadores, jinetes y familias de todo el país en torno a la pasión por esta raza emblemática.

El responsable del área de Equinos, Pablo Martínez, destacó que se trata de una evento "muy grande, con una convocatoria inédita por la cantidad de disciplinas que se desarrollarán en simultá-

neo".

En ese sentido, el cronograma incluye la Final Nacional de Rodeo C, la Morfología B, la Copa Incentivo de Oro, y las tradicionales pruebas Felipe Z. Ballester y Roberto J. Dowdall.

"Vamos a tener criadores de toda la provincia y también de provincias vecinas, incluso del norte argentino", señaló Martínez. La magnitud del evento llevó a extender la exposición a cuatro días, con actividades desde temprano y hasta la noche, cuando se realizarán las pruebas camperas bajo los reflectores.

Martínez subrayó el carácter familiar de la prueba más popular de

este tipo de muestras: "En el Aparte Campero se ve al abuelo, al padre y al hijo corriendo juntos, mientras el resto de la familia alienta desde la tribuna. Eso es lo que le da el moño a esta prueba".

Los visitantes podrán disfrutar de la destreza de los jinetes y la nobleza de los caballos criollos, reconocidos por su resistencia, docilidad y proporciones armónicas: "Son caballos de trabajo devenidos hoy en verdaderos deportistas", explicó Martínez.

Además, la entrada es libre y gratuita, con un espacio de food trucks y todos los atractivos que ofrece el predio rural. "La pasión que se vive por los caballos criollos



Con el atardecer, la actividad en la Rural no se detiene sino que continúa con los criollos.

es muy linda, tanto para quienes participan como para quienes vienen a mirar", concluyó Martínez,

invitando a toda la comunidad a acercarse al sector de equinos y ser parte de esta gran fiesta criolla.

